

La participation d'Habitat et Humanisme au Grand Débat National

Fort de ses 55 associations réparties dans près de 80 départements en France qui oeuvrent au quotidien en faveur du logement et de l'insertion des personnes en difficulté, le Mouvement Habitat et Humanisme a participé au Grand Débat National.

Habitat et Humanisme s'est exprimé sur 5 thématiques proches de son action, pour formuler des propositions concrètes susceptibles de faire évoluer la société vers plus d'inclusion et de justice sociale :

- **Renforcer l'épargne et la finance solidaires.** La finance solidaire représente aujourd'hui 0,23% du patrimoine des français. Il est proposé un passage à 1%. Habitat et Humanisme reprend et soutient les mesures de Finansol.
- **Mieux reconnaître le travail des bénévoles,** afin que l'activité des associations puisse s'appuyer sur leur engagement solide dépassant des freins variés (régimes complémentaires, frais de déplacements, mutuelle, formation, etc.).
- Face à la **précarité énergétique**, prendre des mesures concrètes pour faire évoluer les pratiques, les usages, les comportements qui orientent la consommation d'énergie (modes de consommation, modes d'habiter...).
- **Encourager les initiatives favorisant la mobilité géographique** avec un parcours volontaire et accompagné combinant l'emploi et le logement dans des villes moyennes.
- **Accompagner le vieillissement de la population :** favoriser des formes diverses d'habitat alternatif et en particulier celles qui s'appuient sur le développement de liens intergénérationnels.

L'association a adressé sur le site internet du Grand Débat ainsi qu'aux différents acteurs gouvernementaux et régionaux cinq fiches synthétiques avec des propositions détaillées sur ces thématiques. Elles sont consultables en ligne sur le site internet : <https://www.habitat-humanisme.org/>.

De même, les membres des associations régionales Habitat et Humanisme ont souvent été invités à débattre en région au sein de collectivités locales ou dans des collectifs d'associations. A titre d'exemple à Vannes, le président d'Habitat et Humanisme Morbihan, Bernard Etrillard a présidé un débat rassemblant plus de 400 personnes, retransmis sur France 3.

Enfin Bernard Devert, Président Fondateur du Mouvement Habitat et Humanisme, a rédigé trois tribunes qui ont fait l'objet de plusieurs articles de presse.

- o **Le débat qui s'annonce, une possible chance pour la cohésion sociale.**
<https://habitat-humanisme.blogs.la-croix.com/le-debat-qui-sannonce-une-possible-chance-pour-la-cohesion-sociale/2019/01/14/>
- o **Violences : relancer le dialogue.**
<https://www.ouest-france.fr/reflexion/point-de-vue/point-de-vue-violences-relancer-le-dialogue-6165734>

- **Le grand débat national, une chance pour revisiter la finance solidaire.**
<https://acteursdeleconomie.latribune.fr/debats/opinion/2019-01-31/grand-debat-national-une-chance-pour-revisiter-la-finance-solidaire-805753.html>

A propos d’Habitat et Humanisme

Depuis plus de 30 ans, pour répondre à l’exclusion et l’isolement des personnes en difficulté, Habitat et Humanisme agit en faveur du logement, de l’insertion et de la recréation de liens sociaux.

Résolument tourné vers l’innovation, le Mouvement a développé des outils économiques à vocation sociale, pour financer et mener à bien son action. Habitat et Humanisme s’est donné pour mission :

- de permettre aux personnes à faibles ressources, précarisées en raison de leur situation sociale, de leur âge, de leur handicap ou de leur santé, d’accéder à un logement décent, adapté à leur situation et leurs ressources,
- de contribuer à une ville ouverte à tous, en privilégiant les logements situés dans « des quartiers équilibrés »,
- de proposer un accompagnement personnalisé ou collectif pour favoriser la recréation de liens et l’insertion sociale.

Contact presse :

Question de com – Maryse Nappi – maryse@questiondecom.fr – 06 84 79 00 79